



AMIGOS SEMBRADORES DE PAZ

Informe Anual Año 2018

Amigos Sembradores de Paz - ASEMPAZ
Asamblea Ordinaria

En el año 2018 ASEMPAZ cumplió su misión de apoyar la educación de niños y adolescentes en áreas rurales en Colombia para asegurar su formación integral proporcionándoles una mejor calidad de vida y las herramientas necesarias para estudiar para que se formen como adultos responsables, ciudadanos productivos que contribuyan en sus comunidades, cuya prioridad sea la prosperidad, estabilidad y paz de Colombia.

En nombre de ASEMPAZ y de todos los niños beneficiados expresamos nuestro profundo agradecimiento a todos los benefactores que han aportado donaciones y/o su valioso tiempo para que en junio del 2019 ASEMPAZ cumpla 17 años de marcar la diferencia en la vida de incontables niños y jóvenes, sembrando en ellos amor, gratitud, esfuerzo por superarse, el deseo de retribuir a sus comunidades el bien recibido y de trabajar por la paz de Colombia.

ASEMPAZ apoyó:

- **Nutrición**
Mercados, almuerzos y refrigerios
- **Educación**
Matrículas, material escolar, libros, diccionarios, uniformes, zapatos escolares y de deportes y mochilas.
- **Salud**
Entrega de vitaminas e implementos de higiene, pago de transporte para salir de regiones remotas al médico.
- **Ropa**
Chaquetas, pantalones de mezclilla, blusas o camisas, medias, ropa interior y zapatos.
- **Talleres de formación de líderes**, encuentros para fortalecer el crecimiento humano en los que se inculca e impulsa a los niños y jóvenes a crecer y mejorar en su vida familiar, académica y espiritual. A practicar valores morales. Inspirar a los niños a vivir una vida en paz respetando todo lo que los rodea incluyendo el

medio ambiente protegiendo la naturaleza. Para reafirmar en los niños y jóvenes el deseo de superación, de terminar la secundaria y continuar a carreras técnicas y/o profesionales.

- **Recreación** Material recreativo, convivencias, presentaciones culturales propias de sus etnias, mingas, celebraciones y regalos por la finalización del año escolar y la Navidad.
- **Huertas.** En el Putumayo y Nariño ASEMPAZ apoya huertas. Cada mes se realizaron las mingas comunitarias para el cultivo de las huertas con los niños y familias de ASEMPAZ con el objetivo de fortalecer las huertas familiares, avanzar en el proceso de empoderamiento de la soberanía alimentaria e incidir positivamente en el cultivo de alimentos propios de las regiones.
- **Casa para Luis Arbey.** Luis Arbey del Putumayo vivía en condiciones infrahumanas en una casucha de plástico con suelo de barro y que por las lluvias torrenciales se inundaba. Padrinos y amigos de ASEMPAZ donaron **Col\$2'500,000**. Con estos fondos y mediante una actividad comunitaria se logró poner la plancha y adelantar en la construcción. ASEMPAZ agradece a todos los que hicieron posible este proyecto y a todos los que trabajaron en equipo con unión, compañerismo y gran felicidad para apoyar una familia en necesidad crítica.
 - ❖ ASEMPAZ apoyó en el año 2018 a **104 estudiantes** en **5** programas.
 - ❖ ASEMPAZ agradece infinitamente el apoyo en el 2018 de **78 benefactores** colombianos, norte-americanos, cubano - americanos, mexicanos, venezolanos, argentinos y dominicanos.
 - ❖ ASEMPAZ trabaja con el enlace puntual y comprometido de las **Misioneras de la Madre Laura** a las cuales expresamos profunda gratitud.

➤ **Programa de apoyo a 25 estudiantes en Polindara, Cauca.**

ASEMPAZ inicia apoyo en **Polindara, Cauca** el **2** de febrero de **2017**.

ASEMPAZ agradece y se siente bendecido al contar con el valioso trabajo de la misionera **Hna. Mercedes Potosí** llena de amor total a los niños. Las caras felices de los niños rodeados de los beneficios que mandan los padrinos y que la Hna. Mercedes multiplica, son prueba de ello. Los informes de gastos son impecables y muy cumplidos. Ella realiza la multiplicación de los panes con las donaciones que recibe de los padrinos de ASEMPAZ.

La Hna. Mercedes Potosí directora del programa escribe.
"ASEMPAZ ha significado una oportunidad para que niños y jóvenes necesitados adelanten en sus estudios, se fortalezcan espiritual y materialmente. Las generosas donaciones de los padrinos promueven en los niños y jóvenes, el trabajar por ser mejores hijos y estudiantes. Cada beneficio ha sido motivo de alegría y de ánimo para continuar su proceso educativo y formativo.

Los temas abordados en el 2018 fueron:

1. **Territorio** pues la mayoría de las familias vive del jornal.
2. **Autonomía** ya que es un pueblo indígena vulnerable
3. **Vida Convivencia y Paz**" Personitas que luchan por alcanzar logros y sonreírle a la vida, aún por encima de la pobreza y la violencia

El grupo **ASEMPAZ-Polindara** está formado por **25** estudiantes de primaria y secundaria del Pueblo Ancestral Polindara y las coordinadoras hemos sido en el 2018 las Hnas. Nohemy y yo Hna. Mercedes, Misioneras de la Madre Laura, Cauca.

Finalmente, solo nos queda agradecer a la familia ASEMPAZ, su inmensa solidaridad y contribución por sembrar en el corazón de nuestros niños y jóvenes sonrisas y esperanzas. Que el Todopoderoso los colme de salud y bendiciones"

➤ Programa de apoyo a 8 estudiantes en Popayán.

ASEMPAZ inicia apoyo a los niños de Popayán el **23** de enero de **2017**.

Para ASEMPAZ es un privilegio contar con el comprometido trabajo de enlace de la **Hna. Doris Orejuela**. ASEMPAZ agradece el cariño que pone la Hna. Doris organizando las convivencias con los niños. Los informes de los adelantos académicos de los esforzados estudiantes a su cargo, así como sus problemas de salud. A la Hna. Doris ASEMPAZ le tiene enorme gratitud, ya que fue la primera misionera Laurita que respondió a nuestro llamado en el **2005**. Gracias a su respuesta positiva y colaboradora creamos una alianza que en **14** años ha llevado educación y bienestar a miles de niños y jóvenes indígenas y campesinos en el Sur de Colombia.

La Hermana Doris Orejuela directora del programa escribe:

"**ASEMPAZ** es generoso apoyo que ofrece a los niños nuevas oportunidades para despertar sentimientos de gratitud, deseos de superación y conexión con Dios.

ASEMPAZ, es signo de esperanza tanto para los niños como para sus padres, mestizos e indígenas Totoroes, porque se ve crecimiento en los

valores como la responsabilidad, deseo de superación y solidaridad con otros niños. Sus padres siendo agricultores o mujeres cabeza de hogar, sienten el apoyo espiritual y material que brindan los padrinos de ASEMPAZ a sus hijos y oran con ellos agradeciendo a Dios tal beneficio.

ASEMPAZ, es un medio para llegar a los hogares de los niños y hacer un acompañamiento a las familias que viven circunstancias difíciles. En las convivencias se hace integración, se habla de los valores dentro de la familia y logramos ver actitudes de tolerancia, cercanía, comprensión por parte de los padres para con los hijos y cambios positivos en la convivencia de pareja.

Gracias, mil gracias a Dios, y a ustedes padrinos de la Familia ASEMPAZ por el apoyo que brindan en todo sentido a los **8** niños de Popayán. En nombre de ellos que Dios los bendiga”

➤ **Programa de apoyo a 6 estudiantes y jóvenes en Baruta Estado Miranda, Venezuela.**

ASEMPAZ inicia apoyo a los niños de Venezuela el **16** de agosto de **2018**.

Ante la crisis humanitaria que padece el hermano país, la Hna. Doris y la Hna. Francy solicitaron a ASEMPAZ abrir un programa en Caracas. **6** padrinos de ASEMPAZ respondieron afirmativamente.

El apoyo se proporciona a alumnos del Colegio Fe y Alegría. Gracias a la entrega y dedicación total de la directora de ASEMPAZ Venezuela, **Hna. Aura Cecilia Sánchez**, en 6 meses hemos creado fuertes lazos con los niños y sus familias y una unión que les brinda un espacio de esperanza.

En la Hna. Aura Cecilia, encontramos una amiga portadora de gratas noticias como el saber que los niños diariamente agradecen estar en ASEMPAZ. Gracias infinitas Hna. Aura Cecilia por sus emotivos mensajes. Por multiplicar las donaciones. Por componer y realizar con los niños el Villancico en honor a los padrinos de ASEMPAZ. Por tantas muestras de cariño e integridad manejando el programa.

Nicole, joven beneficiada se expresa: “Para mi ASEMPAZ es como una ramita de paz que llega a todos los niños que pertenecemos al programa. Es muy importante hacerles saber que los Amigos Sembradores de Paz, están cambiando la vida de niños y sus hogares en Venezuela.”

La Hna. Aura Cecilia Sánchez, directora del Programa nos escribe:
“ASEMPAZ significa alegría, paz, tranquilidad, esperanza, ilusión. Los beneficios traídos por ASEMPAZ a los estudiantes del programa, son poder

contar con lo necesario para avanzar en sus estudios. Saber que sus sueños de realización personal pueden realizarse. Los beneficios espirituales son: la formación en las reuniones a nivel familiar, el compartir, la solidaridad, mayor fe y confianza en la Providencia Divina.

La respuesta de los niños y jóvenes es de profundo agradecimiento hacia sus padrinos. El comportamiento ejemplar en el aula, sus avances académicos ya que son conscientes del privilegio que tienen al contar con los insumos necesarios para estudiar. Todos desean superarse para en un futuro ayudar a otros niños.

ASEMPAZ es un Oasis en la convulsionada Venezuela ya que vemos la alegría de los **6** estudiantes y sus familias. Ha sido una experiencia muy hermosa poder orientar a las familias, estar en contacto directo con los niños, conocer sus historias, sus alegrías, sus sueños, sus deseos de superación, el entusiasmo que tienen para escribir las cartas a sus padres y adornarlas con dibujos.

El grupo está formado por niños campesinos y del área urbana de barrios pobres y oprimidos por la pobreza y la violencia. Sus padres trabajan en diferentes oficios como albañiles, labores de campo, oficios domésticos, maestras. Todos perciben por su trabajo un salario mínimo.

Los temas trabajados fueron:

1. **ASEMPAZ** Se dio a conocer el significado y compromiso que adquieren los niños y jóvenes beneficiados.
2. **La familia, don de Dios** y refugio para un crecimiento y realización personal.
3. **La Navidad**, fiesta de encuentro, alegría y compartir. Los niños organizaron sus escenificaciones frente al pesebre. Se compuso y se filmó el video "**ASEMPAZ, Feliz Navidad**".

En resumen afirmamos que ASEMPSA es:

- Luz en el camino para la Institución Fe y Alegría Monterrey
- Constructora de sueños y esperanzas en Venezuela
- Alegría que inspira ilusiones y deseos de superación
- Claro amanecer en nuestras vidas
- Mano amiga, ayuda solidaria
- Compromiso, amor, bondad, unidad

Altamente agradecida Hna. Aura Cecilia Sánchez m.m.l."

➤ **Programa de apoyo a 41 estudiantes Awa en Nariño**

ASEMPAZ inició apoyo a los niños Awa de Nariño en mayo del **2005**.

María Cristina de Angulo es la directora de Nariño por parte de ASEMPSA. Agradecemos a Dios la gran bendición de contar con su valioso

voluntariado desde el **2005**. Su amor, compromiso, dedicación total, gran esfuerzo y constancia durante 14 años, promoviendo el programa, consiguiendo benefactores y recolectando donaciones han marcado la diferencia en incontables familias de escasos recursos. Gracias Ma. Cristina, Dios recompense tu inmensa bondad y tu incondicional trabajo.

En ASEMPAZ agradecemos el esencial e importante trabajo de la directora, **Hna. Malena Rodríguez** y misionera **Hna. Mary Angely Ancona**. Gracias por los encuentros en los que los niños disfrutaron vivencias espirituales y materiales como deliciosos asados. Las cartas de los egresados de Nariño nos expresan la buena influencia de las Misioneras Lauritas. Hnas. Malena, Mary Angely y Gloria.

Las misioneras Mary Angely Ancona y Malena Rodríguez escriben:

"ASEMPAZ Nariño está formado por niños y jóvenes Awa de 9 a 20 años entre los grados cuarto de primaria al once de secundaria. Asisten a colegios en Ricaurte, Magui, Cuesbí Carretera y Cuchilla del Palmar. La mayoría de los estudiantes ocupan los primeros puestos mostrando interés y esfuerzo en sus estudios, reconociendo lo importante que es capacitarse. Sus padres se dedican al trabajo agrícola, al trabajo artesanal y muchos viven del jornal (dedicándose a diferentes actividades en diferentes lugares).

Es muy importante trabajar con este grupo de niños y jóvenes ya que nos permite a las hermanas acercarnos a las realidades de cada niño. Un proceso de aprendizaje mutuo. Son jóvenes soñadores, sencillos, humildes, con respeto y alegría. Disfrutan la naturaleza y expresan amor a Dios. Seguimos fortaleciendo la puntualidad y responsabilidad.

Durante el 2018 los temas desarrollados fueron:

1. **El perdón.** En la entrega de útiles escolares.
2. **La importancia de la madre y del padre,** valorarlos y respetarlos. En la celebración del Día de la Familia.
3. **Luchar por los sueños.** En la celebración de Navidad.

En el **2018** varios estudiantes lograron su sueño de ser **bachilleres** gracias a sus padrinos de ASEMPAZ.

Maria Fernanda Álvarez, madrina caleña quien viven en la Ciudad de México, tuvo la fortuna de apoyar en su educación a una de las mejores estudiantes que han pasado por ASEMPAZ. Profundo agradecimiento a nuestra amiga, madrina comprometida quien dona con gran generosidad y felicidad e igualmente a **María Fernanda Valenzuela**, su ahijada, por dejar en alto a la **FAMILIA ASEMPAZ**. Fue aceptada para estudiar **Ingeniería Química en la Universidad Nacional de Colombia**.

María Fernanda Valenzuela escribe "Gracias ASEMPAZ por acogerme en su Familia por **10 años**. Agradezco infinitamente la oportunidad que me dio la vida al juntar mis pasos con los de mi madrina María Fernanda y con ASEMPAZ. Me siento agradecida por todo lo recibido, lo material y lo espiritual con lo cual he construido poco a poco mi esencia como persona. Recuerdo los momentos vividos en ASEMPAZ en los que generosamente mi madrina Ma. Fernanda me apoyó. Las reflexiones y valores aprendidos de las Hermanas Lauritas. Mil gracias por todo."

Eduardo Posada. ASEMPAZ no tiene palabras para agradecer a Eduardo de Cali, gran amigo y super padrino de 14 niños en el 2018, apadrinó a **Yilibé Nastacuas**, agradecido alumno quien culminó sus estudios de bachiller gracias a la solidaridad de Eduardo. Gracias y felicitaciones Eduardo por construir la paz y progreso de Colombia a través de la educación.

Yilibé Nastacuas escribe "Quiero agradecer a mi padrino Eduardo y al Programa ASEMPAZ por haberme acogido y brindado su ayuda. Agradecer por haberme permitido estar en este magnífico programa en el cual aprendí muchos valores como la responsabilidad, el respeto, el amor, la humildad y muchos más. En ASEMPAZ viví muchos momentos bonitos, donde compartí, jugué, reí, pero sobre todo fui feliz.

Gracias padrino Eduardo por todo, por los beneficios recibidos que me permitieron continuar mis estudios y los espirituales que me han permitido crecer como persona. Pretendo capacitarme para poder ayudar a otros niños que sigan en la Familia ASEMPAZ. Me despido agradeciendo a mi padrino Eduardo por tantos años de ayuda. Muchísimas gracias."

Ximena Ortega es la orgullosa madrina caleña de **Daris Nataly Rodríguez**. Infinito agradecimiento a Ximena, 14 años apoyando a niños de ASEMPAZ y quien tendió su generosa mano a Daris Nataly para que pudiera cumplir su meta de ser bachiller. Daris Nataly escribió una emotiva carta a su madrina Ximena y a la FAMILIA ASEMPAZ.

Daris Nataly Rodríguez escribe "Dios bendiga al programa ASEMPAZ y a mi madrina Ximena. Gracias por su incondicional apoyo. Les agradezco de corazón. Muchas bendiciones para que sigan apoyando a los niños necesitados. Gracias por brindarme los útiles, zapatos y uniforme escolar, por los mercados y las paradas de ropa. Ha sido un inmenso apoyo para mi y mi familia ya que carecemos de recursos económicos. Me siento muy agradecida y contenta de terminar mi bachillerato.

Mi familia y yo nos sentimos muy afortunados por el apoyo de mi madrina Ximena y por haber pertenecido a esta gran Familia ASEMPAZ – Amigos Sembradores de Paz, los queremos mucho. Que Dios los bendiga”

Clemencia Viveros vive en Bogotá y pertenece al excelente grupo que lidera **Ma. Cristina de Angulo**. A Clemencia la distingue una gran generosidad y solidaridad. Durante 11 años apoyó con amor a **Angie Eucaris Cánticus**. Gracias de corazón Clemencia y felicitaciones, con orgullo puedes decir, “Eduqué una colombiana responsable de bien.”

Angie Eucaris Cánticus escribe “Quiero agradecer a mi madrina Clemencia y a la Fundación ASEMPAZ por tenerme en cuenta en el programa de Amigos Sembradores de Paz. Agradecida de corazón querida madrina por apoyarme desde la primaria hasta la secundaria.

He compartido momentos felices con mis compañeros de ASEMPAZ y con las Hnas. misioneras. En ASEMPAZ hemos aprendido respeto, solidaridad, responsabilidad, tolerancia, amor, equidad, paz, honestidad, lealtad y el amor a la familia. Gracias a las donaciones de mi madrina Clemencia pude compartir la olla comunitaria y muchas celebraciones especiales en unión de mi familia. Dios y la Virgen bendigan al programa ASEMPAZ por tener en cuenta a los niños de las comunidades indígenas que carecen de recursos económicos.”

➤ **Programa de apoyo a 24 estudiantes en el Putumayo**

ASEMPAZ inicia apoyo a los niños del Putumayo el **24 de Julio de 2014** Escuela-Albergue en Jordán Güisía dirigido por las misioneras de Santa Laura

Gracias **Hna. Martha Inés Valencia** por su excelencia, dedicación, cariño y entrega incondicional para con los niños. Gracias de corazón por haber enriquecido la vida de los niños y estar atenta a las grandes necesidades de todos. **La Hna. Sol Angela Gaviria** apoya a la Hna. Valencia. Muchas gracias Hna. Sol Ángela.

Las Hnas. Misioneras escriben “Grande ha sido y es lo que significa **ASEMPAZ** para los niños del Putumayo y sus familias ya que gracias al apoyo de los padrinos de ASEMPAZ en el 2018 se programaron y realizaron encuentros y talleres para acompañar a los niños y sus familias, ayudándoles a tomar conciencia que es **responsabilidad de todos construir la paz**. Se realizaron los valores éticos como el respeto, el cuidado del medio ambiente, el servicio, el trabajo, la espiritualidad, el compartir para tejer un compromiso como estudiantes y miembros de la comunidad.

- Marzo, tema el agua. Se sembraron plantas medicinales.

- Abril, tema la Madre Tierra, huerta familiar, cultivo de plantas alimenticias.
- Mayo, tema manejo y tratamiento de residuos sólidos y reciclaje. Se construyó un punto ecológico en el sitio de los encuentros.
- Junio, tema contaminación ambiental y la actividad fue jornada de aseo y limpieza comunitaria.
- Agosto, tema estrategias para reciclar.
- Septiembre, tema calentamiento global y soberanía alimentaria. Salida pedagógica al río y compartir comunitario.
- Octubre, fiesta de la Ecología. Tema cuidado de las personas, los animales y las plantas.
- Noviembre, tema proceso de Paz en Colombia y su incidencia en la familia. La actividad fue una autoevaluación personal y familiar del proceso en cada persona y familia.

Durante el 2018 se entregaron uniformes y útiles escolares, se celebró el día de la Madre y del Padre con excelente mercado y se hizo la Fiesta de Navidad recibiendo ropa completa y mercado de parte de sus padrinos.”

Reconocimientos y agradecimientos

- Gracias a todos y cada uno de nuestros benefactores en donaciones y/o en tiempo por su amor, generosidad, responsabilidad social, trabajo Ad-Honorem a favor de los niños de ASEMPAZ desde junio del 2002. Todos juntos hacemos la diferencia.
- Gracias Misioneras de la Madre Laura, por permitirnos, a través de su trabajo llegar a los niños beneficiados. Gracias por ser las maestras que forjan en los niños los más altos valores morales y hermosos sentimientos de gratitud y unión con sus padrinos mediante la oración.
- Gracias María Cristina de Ángulo, nuestra representante legal, por el tiempo que invirtió en todo lo que se requirió para lograr los objetivos de ASEMPAZ en los programas.
- Gracias Maricielo de Tobón, por su incondicional apoyo, sabios consejos y su valioso tiempo ante la Cámara de Comercio de Bogotá.
- Gracias Sr. Miguel Méndez, nuestro contador cuyo trabajo Ad-Honorem no tiene precio.
- Gracias Mercedes Angarita, nuestra revisora fiscal. Excelencia profesional.
- Gracias Miembros del Consejo Directivo, Hernán Méndez, Luis Guillermo Giraldo, María Cristina de Ángulo, Diana Rodríguez y Luisa Fernanda Martínez quienes aportan lo mejor de sí mismos a beneficio de los niños de ASEMPAZ.
- Gracias Alex Evans, nuestro contador en USA por presentar los documentos contables para cumplir con las leyes y acreditar a ASEMPAZ como Fundación dedicada a la caridad pública exenta de impuestos en ese país.

- Gracias Jeffrey Bernstein, nuestro abogado en USA por presentar las actas y documentos necesarios ante el Estado de la Florida.
- Gracias Kathy Newman, miembro del Consejo Directivo de Estados Unidos por su valioso aporte en tiempo.
- Gracias mil a los Sembradores de Paz voluntarios, sin cuyo aporte hubiera sido imposible la comunicación con los niños: Diana Rodríguez, Luisa Fernanda Martínez, Rodrigo Córdoba, Roberto Sierra y Camila Reyes.

El mayor logro y motivo de orgullo de todos en ASEMPAZ, es el inspirar y apoyar a cientos de niños en Colombia y Venezuela a ser felices mediante la superación personal. Los niños y jóvenes de ASEMPAZ aspiran a ser líderes de sus comunidades que se proponen construir paz y progreso apoyando a su vez la educación de niños de escasos recursos.

Todos en ASEMPAZ sentimos satisfacción al saber que nuestros niños sienten profunda gratitud hacia Dios, hacia todos los miembros de ASEMPAZ sean benefactores, voluntarios o las Misioneras de Santa Laura. A todos nos llaman la familia ASEMPAZ. Son niños y jóvenes cariñosos, agradecidos, que se superan y están realizando sus sueños. Todos desean seguir el camino de la paz.

María del Pilar Glen de Duque
Directora
Amigos Sembradores de Paz
ASEMPAZ